



Cámara de Diputados celebra sesión solemne con motivo de los 55 años de los Juegos Olímpicos de México 1968

Boletín No. 5146

- Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijan postura sobre el estado que guarda el deporte
- Piden que deportistas olímpicos tengan acceso a servicios médicos del IMSS e incrementar apoyo a los medallistas

La Cámara de Diputados celebró con una sesión solemne los 55 años de los Juegos Olímpicos de México 1968, realizados del 12 al 27 de octubre de ese año en la Ciudad de México. En ese marco, el Pleno dedicó un minuto de aplausos a las y los atletas presentes que obtuvieron preseas en esa justa deportiva y en otras competencias.

Continuar trabajando en pro del deporte

La diputada Karla Yuritz Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, expresó que es una fecha significativa para el deporte e historia de la nación, y los Juegos Olímpicos de 1968 fueron un evento multideportivo internacional que reunió a 5 mil 516 atletas de 112 países, que compitieron en 172 eventos en 20 disciplinas.

Relató que, en su inauguración, el 12 de octubre, el encendido del pebetero fue simbólico, ya que por primera vez una mujer fue portadora de la llama olímpica, con Enriqueta Basilio.

Ese evento deportivo, dijo, estuvo marcado por momentos políticos y sociales que vivía la nación y el mundo, pero también representó una muestra del espíritu olímpico, del talento deportivo nacional, del orgullo nacional, de la solidaridad internacional y permitió que México se mostrará al mundo con una justa de alcance global. “Fueron la expresión de la diversidad cultural, el compromiso social y el anhelo de paz”.

Con esta sesión solemne, expuso, se rinde un homenaje a quienes hicieron posible los Juegos Olímpicos de 1968. “Este evento es parte de la historia mundial y de nuestra identidad deportiva; es motivo de orgullo, esperanza e inspiración para continuar trabajando en pro del deporte y de la cultura mexicana”.



Primeros juegos celebrados en América Latina

La presidenta del Comité Olímpico Mexicano y diputada del PVEM, María José Alcalá Izguerra, destacó que los Juegos Olímpicos en México 68 fueron los primeros celebrados en América Latina; además de ser los primeros en aplicar controles antidopaje y que se transmitieron vía satelital, marcaron la llegada del tartán a las pistas de atletismo.

También, dijo, fueron los juegos donde se presentaron las primeras protestas claras contra el racismo y la segregación. “Sin duda, para México los Juegos Olímpicos de 1968, mediante la décimo novena olimpiada, fueron la ventana para consolidar la imagen de México en el mundo, acompañado de su infraestructura urbana y deportiva”. Consideró que se debe seguir trabajando de manera constante y en colaboración con los poderes públicos.

El deporte es un medio de desarrollo y paz

La diputada Catalina Díaz Vilchis (Morena) reafirmó el compromiso de su grupo parlamentario de apoyar a las y los atletas. El deporte es un idioma universal que los mexicanos desarrollan con gran dedicación; es, sin duda, una actividad de interés de toda la humanidad y un medio de desarrollo y paz donde las personas con o sin discapacidad pueden lograr hazañas que pocos pueden alcanzar.

Recordó que los deportistas mexicanos que participaron en los Juegos Panamericanos en Canadá lograron dos medallas de bronce, una de oro y otra de plata en tenis de mesa y gracias a este evento el deporte creció a pasos agigantados y hoy los Juegos Paralímpicos son el tercer evento más grande del mundo. Agregó que el gobierno apoya a este sector y promueve la inclusión de grupos sociales históricamente marginados.

Nuestro país se vistió de gala

Del PAN, la diputada Sonia Murillo Manríquez señaló que del 12 al 27 de octubre de 1968 México fue anfitrión de los XIX Juegos Olímpicos Y “nuestro país se vistió de gala al recibir a 5 mil 516 atletas de 112 países”. Su organización representó un gran reto para nuestra nación y, en particular, para la Ciudad de México. Los deportistas mexicanos sumaron la histórica cantidad de nueve medallas: tres de oro, tres de plata y tres de bronce.

Resaltó que, con la organización de las olimpiadas, México fue capaz de demostrar al mundo que era un actor importante a nivel internacional; representó también una oportunidad para mejorar la infraestructura urbana y deportiva, donde se construyeron diversos espacios. “A 55 años de distancia podemos decir que los Juegos Olímpicos de México 68 significaron un antes y un después para nuestro país”. Refirió que el próximo año se llevarán a cabo los Juegos Olímpicos en París, por lo que consideró que es momento de apoyar a los atletas.



El deporte nacional está en el abandono

La diputada María José Sánchez Escobedo (PRI) señaló que el deporte tiene un poder único para unir a las personas y los Juegos Olímpicos dan esperanza de un mundo mejor; no obstante, lamentó que en la actualidad el deporte nacional esté en el abandono y se vuelva rehén de disputas políticas. “México tiene buenos deportistas”.

Relató que el presupuesto de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) ha sufrido recortes del 18 por ciento. “Trabajaremos por un país que apuesta a favor de sus deportistas. Frente a un mundo atormentado por la guerra y asolado por la violencia, hoy más que nunca se necesitan los valores de la tolerancia y la paz, los cuales son fomentados en los Juegos Olímpicos”.

Reconocer y apoyar a los atletas es esencial

El diputado José Guadalupe Buenrostro Martínez (PVEM) consideró que reconocer y apoyar a los atletas es esencial para construir un país en donde el deporte se promueva en todas las comunidades. “Recordemos que apoyar el deporte va más allá de los aplausos e implica brindar las condiciones adecuadas para entrenar y competir”.

Hizo un reconocimiento a los atletas quienes a pesar de muchas adversidades que enfrentan nos representan dignamente en muchos casos: gracias a su dedicación y determinación han logrado llevar la bandera de México en lo más alto.

Fecha especial en la historia del deporte en México

Ana Laura Bernal Camarena, diputada del PT, dijo que los Juegos Olímpicos son el acontecimiento deportivo más importante de la historia de la humanidad y “hoy es un gran día, una fecha especial en la historia del deporte en México: el 55 aniversario de los Juegos Olímpicos en 1968”. Subrayó que nuestro país ha sido anfitrión por una sola ocasión de las olimpiadas y, hasta la fecha, “siguen siendo recordadas en nuestro país y en el mundo”.

Detalló que durante esa competencia de talla internacional participaron más de cinco mil atletas, y nueve mexicanas y mexicanos consiguieron una presea, “poniendo en lo más alto a nuestro país”. Afirmó que el deporte contribuye cada vez más en hacer realidad el desarrollo y la paz, promoviendo la tolerancia, el respeto, el empoderamiento de las mujeres y los jóvenes. Asimismo, expresó su reconocimiento a los atletas paralímpicos.

Hoy el deporte se encuentra en crisis

Andrés Pintos Caballero, diputado de MC, resaltó que mañana se cumplen 55 años de la inauguración de los Juegos Olímpicos de México 1968, evento que representó un parteaguas para América Latina y primer pebetero encendido por una mujer; sin embargo, hoy el deporte en el país se encuentra en una crisis por una Conade sin disciplina ni compromiso, ni una visión ganadora y viviendo momentos de desconfianza.



Indicó que al analizar el presupuesto 2024 se observa que los recursos destinados para apoyar a las y los deportistas en la próxima justa olímpica vienen reducidos. Por ello, conminó a hacer conciencia sobre el deporte, promoverlo y protegerlo a favor de todas las personas. “El deporte en México merece integridad y resultados. Viva el olimpismo mexicano”.

Etiquetar presupuesto

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) invitó a reflexionar sobre la importancia de etiquetar presupuesto suficiente que esté a la altura de los resultados de las y los atletas “para que ya no tengan que pedir dinero en la calle, ni botear, ni vender, que tengan un justo reconocimiento y presupuesto para su actuación por México, que se preparen física, mental y emocionalmente”.

Consideró que ser buen deportista significa que se tiene potencial que hay que proteger, cuidar y desarrollar de manera profesional. Puntualizó que quien triunfó por México no tiene que alinearse al poder, tiene que exigir y ser un agente de cambio de una nueva generación que permita tener más glorias olímpicas y mundiales. “Necesitamos que en este país tengamos desarrollo y paz a través del deporte”.

Aumentar apoyos a medallistas

María Teresa Ramírez Gómez, ganadora de la medalla de bronce en los Juegos Olímpicos de México 1968, que la convirtió en una de las primeras medallistas olímpicas mexicanas, aplaudió que se promueva la esencia de lo que significa el deporte en una sociedad como la mexicana, así como la importancia y significado de los principios y valores olímpicos “muy vigentes a la fecha”.

Expresó que esa justa deportiva fue histórica para América Latina y un parteaguas para México, ya que se lograron nueve medallas. Pidió el apoyo a las diputadas y a los diputados para que los olímpicos mexicanos tengan acceso a los servicios médicos del IMSS y se actualice el apoyo a los medallistas olímpicos, pues desde hace 19 años no se ha incrementado.

“Sigamos impulsando y apoyando el deporte, cada quien desde nuestra trinchera para que la niñez, juventud y todo mexicano y mexicana que desee tenga siempre la oportunidad de vivir la gran y maravillosa experiencia de practicar el deporte y construir su propio sueño olímpico”, añadió.

Al inicio de la sesión solemne, puestos de pie, diputadas, diputados, medallistas, deportistas y representantes de federaciones escucharon la “Fanfarria de los Juegos Olímpicos en México de 1968”.

Posteriormente, a las intervenciones se procedió a entonar el Himno Nacional. Enseguida se leyó el acta de la sesión solemne, misma que fue aprobada en votación económica.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

12/10/2023

LEGISLATIVO

